
曽於地区総体の結果 

 ６月７日（水）～８日（木）に本校の４つの部活動が地区総体に参加し
ました。毎日の練習や稽古で取り組んできたことを他校と競いました。ま
た，陸上競技は５月１７日（水）に行われましたが，総合的な結果として，
県総体に個人が出場します。県総体に出場する団体や個人は『曽於地区代
表松山中学校』となり参加しますので，代表としてベストを尽くして頑張
ってほしいです。以下が県総体出場の団体と個人です。 
〇野球（財部 松山合同） 優勝 
〇剣道 男子団体２位 個人３位（３年 今市瀧稀さん）  
〇女子バレーボール部（宇都 松山合同）２位 
〇弓道部 女子団体優勝 

個人３位 （２年新村結彩さん） 
〇陸上部 ３年女子800ｍ4位 

（３年 山下すずさん） 
 

『協働の大切さ』 
                        校長 岡元 次郎 
  ６月２日に「志布志市学校運営協議会合同研修会」が開催されました。
プログラムの事例発表の中で，松山中の取組を私が発表させていただきま
した。 
 発表題は「松山中学校の学校運営協議会 ～保護者・生徒との協働～」
です。 
 【学校運営協議会とは教育委員会が個別に指定する学校ごとに当該学校
の運営に関して協議するために置かれる機関のことです。本校は管理職を
入れて10名のメンバーから構成されています】 
  本校は令和２年度に学校運営協議会の協議（熟議）の中に保護者も参加
していただいて話し合いを行いました。令和３年度には生徒も参加し，話
し合いを行いました。（学力向上対策会議）。そして昨年度は校則見直しと
学力向上の２回，生徒が参加し，熟議を行いました。委員の皆さんは生徒
の説明を良く聞いていただいて，質問をしたり，意見を述べられたりして
生徒の活動を全面的に支持してくださっています。委員の皆さんの感想の
中で「生徒の意見を聴き，頼もしく思った」「生徒の実態を知ることができ
て良い機会でした。声かけの参考になる」などの感想がありました。松山
中校区で生徒を見守ってくださる委員の方々と生徒との直接対話によっ
てお互いの距離が縮まり，生徒は地域に見守られている安心感が生まれま
す。委員の皆さんは生徒のリアルな実態がわかり，これからの生徒への対
応や声かけがより親身になります。そして，これからの課題としては，代
表生徒のみでなくもっと多くの生徒との交流があってもいいと考えます。  
  このような内容で発表をさせていただきました。他校からも，本校の取
組を大いに参考にさせていただきます等のお声も頂きました。主権者教育
の視点でも，国や社会の問題を自分の問題として捉え，考え，判断し，行
動する生徒を育成していくためにもこのような「協働」は効果的であると
考えます。 
  志布志市が今後の児童生徒数の推移をグラフや表にしてホームページ
や諸会合で紹介をしています。松山地区はざっくりいうと令和 10 年度に
は小学校の児童数は約半分となり，中学校は令和 10 年度以降減少してい
きます。松山の将来についてもいろんな場で語られることですが，今の児
童・生徒がこのことをどう思っているかも 
興味深いところです。 
  「協働」はこれからの学校づくりの大き 
なキーワードになるので，自分自身も考え 
て，判断してより良き方向に行動していき 
たいと考えます。    

熟議 校則見直しの様子→ 

【 ７月の主な行事予定 】 
１日（土） キラリ輝く「しぶしっ子」育成講演会 
２日（日） 第1回英語検定二次  
３日（月） 安全点検日 環境学習(1年⑤)職員会議，職員研修  
４日（火） ふれ愛セミナー，環境講話 
５日（水） 環境校外学習（１年） 
６日（木） 職場体験学習報告会リハーサル，環境学習 
７日（金） 職場体験学習報告会，学級PTA 
８日（土） 体育大会役員・選手決め，薬物乱用防止キャンペーン 

10日（月） 防犯対応訓練， 
11日（火） 職員研修，研究授業， 
13日（木） ふれ愛セミナー 
14日（金） 県民の日・第2回学校運営協議会 
15日（土） 志学教室，県吹奏楽コンクール(松山中) 
16日（日） 泰野校区コミュニティグラウンドゴルフ大会  
19日（水） 生徒会専門部会・代議員会 
20日（木） １学期終業式 
21日（金） 夏季休業（～8/31） 
22日（土）県中学校総合体育大会(～28日県下各会場) 
 

職場体験学習 

 ５月２３日（火），２４日（水）の二日間，市内外３４事業所に
て，２・３年生は職場体験学習を行いました。２，３年生同時の２年
間に渡る職場体験学習は昨年度からの実施です。各事業所，２～３人 
に分かれて，責任をもって働く大人の姿を目の当たりにするととも
に，生徒一人一人も「働く」ということがどのようなことかを実習を
通して体験することができました。 
 事前学習では電話対応等の練習後に，実際に約束を取り付けまし
た。緊張した面持ちで電話をかけていましたが，各事業所の温かい対
応に様々なことを確認でき，ほっとして電話を切る生徒の様子が見ら
れました。また当日の体験活動では，どの事業所でも真剣に業務に取
り組む松中生の姿が見られました。現在は，事後学習として体験した
ことの学びをまとめ，７月７日（金）に行われる職場学習報告会
に向けてプレゼンテーション作成や発表練習を行っているところで
す。生徒たちの発表を，たくさんの保護者の皆様に見ていただけます
よう，どうぞよろしくお願いします。 
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【 顔をあげて 胸をはって 自分の言葉で 】    

 

 ６月１９日（月）に２・３年生と保護者を対象とした高等学
校等説明会が行われました。生徒の希望をもとに大隅地区の高
校を中心とした７校の先生方をお招きし，各高校の教育活動や
特色を説明していただきました。 
受験生である３年生はもちろんのこと，２年生も熱心に話を

聞いていました。特に３年生は，受験生ということもあり，早
目に集合し，意欲的に説明を聞く姿がありました。配布された
パンフレット等にメモをとりながら聞く生徒もいました。 
自分自身の思い描く進路に適切なのはどの高校のどの学科な

のか。この機会で，高校について具体的にわかったことが多い
のではないでしょうか。この機会を有効活用し，自分の進路に
ついてしっかり考えましょう。３年生は来る高校体験入学等と
ともに，志望校を決定する参考になれば良いですね。 
 
 
  
  

ふれ愛セミナー 
 ６月９日（金）にふれ愛セミナーを実施しました。総合的な学習の

時間のこの取組は，市の保健福祉課と共同で行っています。 

中学３年生を対象とし，様々な活動を通して「いのち」について考

えます。助産師さん，保健師さんが来校し，様々な学習活動を班に分

かれて行いました。1回目は，「あなたは何の動物？何の色？～お互い

の良いところを探そう。」と題して，グループワークをしました。そ

の中で，ジェンダーや多様性，生命尊重， 

そして人権尊重の視点からいのちにつ 

いて話し合い，他の人の考えを聞きながら 

自分自身の考えを深めてく大変良い機会と 

なりました。ふれ愛セミナーは年間通して 

７回計画されています。 

 

感染症に注意を！ 

本校では現在は落ち着いてきていますが，県内でも新型コロナ
ウイルス感染症等の罹患者が増えています。 
以前，安心安全メールでも感染症対策についてはお願いしまし

たが，再度，手洗い，うがい，換気の励行とマスク着用の推奨を
しています。また，風邪症状や発熱等がある場合は，速やかに病
院受診をお勧めいたします。なお，検査等で陽性が判明した際は，
学校にも御連絡ください。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 

     

 

 

 

                

                 

                    

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

キラリ輝く「しぶしっ子」育成講演会 
日時：７月１日（土）１０：００～１１：３０ 
場所：やっちくふれあいセンター 
内容：演題「子どもの個性と自己肯
定感の向上」 
講師 福田 雅紀  

（辻が丘幼稚園園長） 

 



 

 

 

 

 


